

# „HOHE LEBENSQUALITÄT FÜR EIN WACHSENDES FRANKFURT.“

Die Stadt Frankfurt am Main steht vor besonderen Herausforderungen: Sie wächst wie kaum eine andere Metropole in Deutschland. Wie das gelingen kann, darüber berichtet Bürgermeister und Planungsdezernent Olaf Cunitz.

Die Entwicklung Frankfurts in den letzten Jahren ist stark durch das Bevölkerungswachstum geprägt. Die Einwohnerzahl stieg in einem Jahrzehnt um rund 70.000 auf jetzt mehr als 700.000. Der Zuwachs speist sich aus dem Geburtenüberschuss und noch stärker aus Zuzügen. Zuzüge, die vornehmlich aus der Bedeutung Frankfurts als Wirtschaftsstandort resultieren: Werktätige wollen näher an ihren Arbeitsplätzen leben. Aber auch Familien finden eine Kinderbetreuungsstruktur und Schulangebote vor, die kein Landkreis in ähnlicher Form mit entsprechend kurzen Wegen vorhalten kann. Und in einem geeinten Europa, in dem die Freizügigkeit zu den Grundrechten gehört, darf jeder sein Glück in Frankfurt suchen.

Der gewaltige Bevölkerungszuwachs hat Konsequenzen: Wohnungen müssen errichtet und die Infrastruktur muss ausgebaut werden – für Verkehr, Bildung, Kinderbetreuung. Um allen Nutzungsansprüchen bei einer begrenzten Stadtfläche gerecht zu werden, ist ein äußerst komplizierter Abwägungsprozess nötig und es bedarf einer weit in die Zukunft reichenden Stadtentwicklungsstrategie, die einen Zeitraum bis 2030, 2040 oder 2050 im Auge hat. An einer solchen Strategie arbeitet der Magistrat unter Federführung des Planungsdezernats bereits. Wir möchten sie auch breit angelegt mit der Öffentlichkeit diskutieren.

Doch Wachstum muss auch mit Qualität einhergehen. So geht es beim Bauen auch um energetische Standards, um Barrierefreiheit und um das Erscheinungsbild. Nicht minder wichtig ist der Erhalt grüner und ökologischer Qualitäten: um den Folgen des Klimawandels zu begegnen, aber auch um wertvolle Erholungsflächen und damit eine weiterhin hohe Lebensqualität in Frankfurt zu garantieren. Dann wird unsere Stadt auch künftig wachsen und prosperieren.



**Olaf Cunitz**

ist seit 2012 Bürgermeister und Dezernent für Planung und Bauen in der Stadt Frankfurt am Main.

Als ehemaliger Fraktionsgeschäftsführer der Grünen im Römer setzt er sich seit jeher besonders für eine nachhaltige Entwicklung der Stadt ein.

© Stadt Frankfurt am Main

